



Agir ! Ensemble

Agir. La campagne Confignon.Ensemble est basée sur cette impulsion. Agir face à l'urgence climatique. Agir face aux ruptures du lien social. Agir pour cultiver la qualité de vie locale.

Nous souhaitons sortir de l'actuelle législature des études et des évaluations. Avancer avec des projets concrets, réalisables. Avancer avec une vision politique très claire des objectifs, mais par étapes et en délivrant des prestations concrètes qui vous bénéficient à vous, habitantes et habitants de Confignon.

Mais nous pensons également que personne ne peut agir seul. Nous sommes convaincues et convaincus qu'il faudra beaucoup plus travailler ensemble. Ensemble comme nous le faisons déjà en réunissant tous les partis de gauche et des personnalités sans parti mais progressistes de la commune au sein de notre association Voix de gauche depuis 27 ans. Et plus largement ensemble avec les autres forces politiques au sein du Conseil administratif comme au sein du Conseil municipal, en développant notre capacité à prendre en compte la diversité des opinions.

Vous tenez entre les mains le numéro « spécial campagne » de notre journal. Nous y faisons un rapide bilan,

mais surtout vous présentons les 13 candidates & candidats de notre groupe pour les élections municipales, ainsi que notre programme en 4 axes et 55 mesures, pour cette législature 2025-2030.

C'est le moment de faire le choix des autorités qui vous représenteront pour les cinq prochaines années. Ne le laissez pas passer !

Et si vous souhaitez en savoir plus ou participer à la réflexion sur ces actions, n'hésitez pas à nous rejoindre par exemple le mercredi 19 février à 20h, au *Hill's Coffee* (tea-room de Cressy), pour une **conversation carbone** organisée par Christian Chatelanat, modérateur formé à cette méthode d'intelligence collective qui vise à chercher des solutions, entre habitant·e·s, pour diminuer notre empreinte carbone.

Nous serons également à *Chant'Grange* (route de Soral, 28) le dimanche 9 mars 17h30 pour un événement « Rire c'est bon pour la santé », avec les élèves de « **Stand Up** » d'Impro Suisse. L'occasion de débattre également : quelle place pour l'humour en politique ?

Et tous les samedis matin dès mars sur la place du village et à Cressy pour échanger avec vous !

Législature 2020-2025 : bilan de nos actions

Avant tout, il est essentiel de rappeler que toute réalisation est le fruit d'un travail collectif. Ces accomplissements ont été rendus possibles grâce à la recherche de majorités au Conseil municipal comme au Conseil administratif et, une fois votés, leur mise en œuvre par l'administration communale.

Au Conseil administratif, **Elisabeth Gabus-Thorens** a été en charge des dicastères suivants: social, sport, santé, vie associative, solidarité internationale, culture, communication et promotion économique. Vous trouverez ci-après les principales actions de son bilan.

La pandémie de coronavirus a marqué cette période et exigé la mise en place d'une organisation garantissant le soutien à nos seniors et la réponse à leurs besoins essentiels. Nous avons également œuvré auprès des adolescentes & adolescents en souffrance, un travail discret mais indispensable.

Au niveau des **prestations sociales** (nouvelles ou développées):

- Tutorats Reliance: favorisation du travail scolaire des enfants et de l'intégration de leurs familles dans leur quartier.
- Nouvelles permanences: insertion professionnelle pour adultes, assistance juridique et désendettement.
- Places en centre aéré: création de places supplémentaires pour les vacances d'été et les mercredis.
- Adhésion au «Couffin»: soutien aux accueillantes familiales indépendantes, en complément du soutien aux accueillantes salariées.
- Récupération de places en crèches: restitution à la commune des places auparavant louées aux communes voisines.
- Concours d'idées post-COVID: à l'origine de la création d'événements sportifs et culturels, ainsi que de la société communale encore active, Confignon Musical.
- Solidarité internationale: augmentation des subventions à la solidarité internationale.

Elisabeth Gabus-Thorens a également engagé des réflexions stratégiques pour l'avenir de la commune:

- Politique communale du logement: détermination des besoins en logement de notre population et, en conséquence des besoins d'acquisition de terrains.
- Études pour le bâtiment de La Ruche aux Cherpines: infrastructure culturelle et sociale intergénérationnelle.
- Accord avec le Canton: réservation dans la future école secondaire, d'une salle omnisport destinée à la population et aux associations de la commune, ainsi qu'une salle dédiée à la jeunesse et aux besoins sociaux.

Pour promouvoir **la santé et les loisirs**:

- Mise en place de structures sportives légères: casiers de matériel et bancs actifs.
- Organisation d'ateliers de cuisine saine et économique.

Pour valoriser **la culture, le patrimoine et les espaces publics** de la commune:

- Promenades thématiques: pour redécouvrir le territoire.
- Rénovation du Pressoir: lieu de culture et pour de petits événements.
- Embellissement des places publiques: avec des œuvres d'art à Cressy et au village.
- Programme culturel varié: moments marquants comme la conférence du Professeur Didier Queloz, prix Nobel de physique, ou encore les échanges avec des journalistes de guerre sur la condition des femmes dans les conflits.

Concernant **la promotion économique**:

Avec la Fondation des terrains industriels, nous avons contribué au développement économique durable de la zone industrielle des Cherpines (constructions

respectueuses de l'environnement et principes de durabilité et de stabilité de l'emploi).

Au **Conseil municipal**, le groupe Voix de gauche a notamment déposé et défendu avec succès les textes suivants:

- Motion 211 «tsch tsch» pour l'installation de grills fixes à disposition de la population dans certains parcs et espaces verts, afin de limiter la pollution des grills jetables et offrir à chacun-e un espace adapté et durable.
- Motion 217 «commune zéro carbone» demandant l'élaboration d'un véritable plan climat communal.
- Motion 147 «Confignon 100% bio» pour un entretien sans substances chimiques des espaces verts de la commune.

• Résolution 213 «Pas de nouvelle route sur la césure verte».

• Motion 167 «patrouilles scolaires» pour l'engagement de patrouilleuses scolaires... remplacées par le CM par une étude de mobilité sur le chemin de l'école.

• Résolution 175 «couverture de l'autoroute» pour couvrir l'autoroute de contournement à la hauteur du Bois de Mouille et de la Plaine de l'Aire.

• Motion 171 «emprunt & dette communale» qui proposait d'autres possibilités plus avantageuses d'emprunt mutualisé (avec succès et des baisses de plusieurs % des taux!)



Félicien Mazzola, candidat au Conseil administratif

«Lorsqu'une seule personne rêve seule, ce n'est qu'un rêve. Mais si beaucoup rêvent ensemble, c'est le début d'une nouvelle réalité».

– F. Hundertwasser

43 ans, deux enfants de 11 et 13 ans, adjoint de direction en charge des musées de la Ville de Genève

Conseiller municipal à Confignon depuis 2019, président de la commission de l'aménagement, vice-président de la commission des finances, président du Conseil municipal en 2022-2023.

Membre bénévole de l'association «Une fois un cirque», de l'APECC, de l'AHCV, de Confignon Musical, du Feuillu et du Club des papas.

«J'ai grandi et passé toute ma scolarité à Confignon, avant d'en partir à l'âge adulte et d'y revenir au moment d'avoir des enfants. Une trajectoire qui m'a permis de mesurer l'évolution de notre commune, mais aussi mon attachement à celle-ci.

Mon engagement en politique va dans ce sens: je suis convaincu qu'il est possible d'accompagner les changements que vit Confignon de manière à préserver la qualité de vie et le patrimoine naturel qui font son identité historique. Mais je suis tout aussi convaincu que pour y parvenir, il est nécessaire d'agir; et d'agir ensemble.

Ce n'est que via une action collective forte, en mobilisant l'intelligence partagée et en associant les habitantes et habitants dans l'action (et pas seulement la réflexion), que nous parviendrons, ensemble, à faire évoluer notre commune demain, pour cultiver son lien social en proposant les logements, les espaces naturels & publics et les équipements culturels & sportifs nécessaires».



Rosalind Perrin

« Si tu veux être heureux toute ta vie, fais-toi jardinier. »
– proverbe chinois

Salut ! J'ai 18 ans et habite Confignon-dessous avec ma famille. Je suis élève au collège de Saussure, et y préside le conseil des élèves. Lorsque l'occasion se présente, je prends part aux « jobs jeunes » de la commune.

J'ai rejoint les jeunes Vert-e-x-s à 17 ans. L'engagement dans la vie politique et de cité, notamment des plus jeunes, est un sujet qui me tient très à cœur, tout comme les conséquences catastrophiques du dérèglement climatique. Pour cette raison, je participe aux marches pour le climat et organise des débats avec mes camarades d'école sur des objets de vocation ou d'actualité pour les encourager à se rendre aux urnes.

Dans mon temps libre, je fais de la lutte suisse (classée 47^e au niveau fédéral). Je suis quelqu'un de

très motivé, j'ai beaucoup d'idées et m'investis à 100% dans ce qui me passionne... ce qui est le cas de Confignon !

Dans ce mandat, j'aimerais particulièrement participer à la promotion d'une agriculture locale, durable et participative, sujet qui me tient à cœur pour sa perspective optimiste et son apport de solutions concrètes aux problèmes engendrés par le dérèglement climatique.

Projet : Encourager les jardins potagers citoyens participatifs sur toute la commune.



Vincent Tournier

« Le sport, c'est formidable ! »
– Adolf Ogi, ancien Conseiller fédéral

51 ans, marié, trois enfants, directeur d'institutions d'éducation.

Après des études d'éducateur à la Haute école de travail social et un parcours à cette fonction pendant une dizaine d'années, j'ai entrepris des études de droit à 40 ans en parallèle d'un engagement au Tribunal de protection de l'enfant et de l'adulte. Master en poche, j'ai été engagé comme directeur d'institutions d'éducation auprès de la Fondation officielle de la Jeunesse. Confignon m'est chère car j'y ai grandi en son village, que j'ai quitté pour habiter sur Lancy et Onex quelques années, pour revenir y résider voici une quinzaine d'années. Ma volonté est de poursuivre sereinement mon engagement politique au Conseil

municipal après une législature 2020-2025 qui m'aura permis de soutenir des projets/idées, notamment en lien avec la sécurisation des mobilités pour toutes et tous mais en particulier pour les enfants. J'ai cherché à soutenir des prestations sociales au plus près de la réalité financière de la commune et d'une manière générale une qualité de vie à Confignon que je souhaite voir favoriser les espaces d'échanges, de rencontres, de contemplation et de vie pour toutes et tous.

Projet : Soutenir l'accessibilité au sport libre (accès libre) et organisé (clubs) pour toutes et tous à Confignon.



Melik Özden

« Soyons réalistes, exigeons l'impossible. »
– Che Guevara

62 ans, en couple, trois enfants majeurs, directeur d'ONG, membre du Parti socialiste, militant de droits humains, en particulier des droits économiques, sociaux et culturels.

Constituant genevois, ancien Conseiller municipal de Confignon et député au Grand Conseil de Genève, j'habite à Cressy depuis 2007.

Il me tient à cœur de préserver la qualité de vie et le patrimoine de Confignon. Dans le contexte où l'individualisme, l'égoïsme et les conflits, y compris armés, sont attisés dans le monde, en particulier en

Europe, il est primordial de se battre pour le vivre ensemble et la solidarité : entre les démunis et privilégiés et entre les générations.

En ce sens, mon engagement en politique est motivé en particulier par le souci de susciter l'intérêt citoyen en politique, de renforcer les services publics, la défense de la justice sociale et la promotion d'une économie sociale et solidaire.

Projet : Développer des coopératives de logements de qualité.



Mathilde Cosandey Bondi

« Nos histoires ne se déroulent jamais dans l'isolement. Nous ne pouvons véritablement raconter ce que nous considérons comme nos propres histoires sans connaître les autres récits. Et souvent, nous découvrons que ces autres récits sont en réalité les nôtres. »
– Angela Y. Davis

22 ans, étudiante, tutrice Reliance, habitante de Cressy

Ayant grandi dans la commune de Confignon, je suis attachée à préserver et développer la qualité de vie de ses habitantes et habitants. J'ai effectué toute ma scolarité primaire à l'école de Cressy, et l'ai débutée dans la première volée que l'école ait accueillie.

Il me tient à cœur de promouvoir une politique compréhensive des défis sociaux et environnementaux qui s'imposent dans le développement de notre commune. Je m'engage pour l'entraide et la solidarité,

comme je le fais avec l'association Reliance, dans une démarche d'interaction et d'aide aux enfants et aux familles. Je souhaite permettre à toutes les habitantes et tous les habitants de bénéficier d'infrastructures culturelles et sociales, accessibles, en favorisant le vivre-ensemble et l'échange au sein de la commune.

Projet : Offrir la possibilité aux habitantes et habitants de proposer mais aussi de réaliser des idées et des projets, grâce à des contrats de quartier.



Christian Chatelanat

« Vivre plus simplement pour que d'autres puissent tout simplement vivre. »
– Mohandas Karamchand Gandhi

56 ans, marié, deux enfants. Habitant de Cressy et acteur de la santé en médecine complémentaire.

Membre et bénévole durant plus de 7 ans à l'APECC et à l'Association des habitants de Cressy (AHC).

En 1998, après un séjour à l'étranger, j'ai eu l'opportunité de m'établir à Confignon. Dès mon arrivée, j'ai été séduit par le calme, loin de l'agitation urbaine. Le rythme de vie y est plus lent et reposant. Une quiétude qui favorise le bien-être mental et physique, offrant un cadre idéal pour se ressourcer.

Amateur de VTT j'ai découvert une région riche en beautés naturelles : coteaux, vignes, promenade le long de l'Aire. Ces balades, accessibles à tous, offrent une immersion dans les paysages traditionnels de

notre région. Mais je m'engage aussi en faveur d'un cyclisme utilitaire et quotidien.

J'aimerais promouvoir une politique environnementale qui vise à réconcilier l'humain avec son environnement, en mettant l'accent sur la coopération, la solidarité et une consommation raisonnée. Promouvoir des modes de vie durables, ce modèle permettra de bâtir une société égalitaire et respectueuse de la planète.

Projet : Organiser des conversations-carbone par quartier, avec l'objectif de diminuer notre empreinte environnementale, favoriser l'éco-partage, l'économie circulaire et les projets locaux.



Caroline Orell Bovey

« Les villages portent en eux la sagesse des ancêtres et l'espoir des générations futures. »
– Pablo Neruda

42 ans, mariée, maman de deux filles de 12 et 9 ans. Chercheuse pour l'émission santé 36.9 à la RTS. Née à Genève, originaire du Chili, j'ai emménagé à Confignon en 2010 avec mon mari Thierry.

Fondatrice et présidente de l'Association des Habitants de Confignon village, membre du comité de l'Association des Parents d'Élèves de Confignon-Cressy et de l'Orchestre & Choeur Confignon Musical, je m'engage activement pour mon village.

Mes aspirations : une commune progressiste, ouverte sur le canton et sur le monde, cultivant le vivre-ensemble où chaque génération et classe sociale s'y sente bien. Pour Confignon, deux objectifs me

tiennent à cœur : accompagner un développement rapide, mais réfléchi, de projets d'aménagement durables pour y créer des logements à prix abordables et qui répondent aux besoins grandissants d'une société où on vit toujours plus vieux et où on se sépare toujours davantage. Je souhaite aussi développer une politique sociale dédiée à la jeunesse, qui fait face à la solitude et aux troubles anxieux en augmentation.

Projet : Ouvrir un café citoyen sur la place du village, un lieu de rencontre où loisirs, culture et citoyenneté seront développés par et pour toutes les générations.



Fabienne Hutin

« On ne naît pas citoyen, on le devient. »
– Aristote

47 ans, enseignante à l'école primaire.

Conseillère municipale à Confignon depuis 2023. Présidente du GLAJ qui œuvre pour la politique de la jeunesse genevoise.

Pour que chaque jour, on devienne plus citoyen-ne face aux enjeux qui s'ouvrent à nous. Soyons acteur-riche des petites choses pour faire changer les grandes. A Confignon, commune en pleine transition, je souhaite que ce village apporte à chaque citoyen-ne un espace d'échanges où chacun puisse trouver sa place et contribuer à notre avenir.

Par mes expériences, je m'engage à travailler pour une politique de la jeunesse où chaque jeune soit

accompagné-e et trouve un ancrage dans la communauté par des lieux de rencontres et d'écoute. Il nous faut également être dans un dynamisme constructif pour que Confignon s'habille d'un urbanisme durable et solidaire avec une mobilité créative.

Créatif-ve est le mot qui me semble important pour ces cinq prochaines années. Créatif-ve face aux enjeux climatiques, créatif-ve face à une économie solidaire et créatif-ve face à chaque citoyen.

Projet : Proposer une véritable saison culturelle qui renforce la citoyenneté et le vivre-ensemble dans un esprit créatif.



Jan Molnar

« L'art est la vie, la vie c'est l'art. »
– William Blake, poète britannique

47 ans, deux enfants de 12 et 15 ans, travailleur social à For Pro (fondation pour la formation professionnelle des jeunes).

Actif dans le milieu culturel depuis plus d'une vingtaine d'années. Membre bénévole de l'association « Espace Undertown » à Meyrin

J'ai grandi à Onex et j'ai trouvé à Confignon une commune où les gens se disaient bonjour, avaient le temps de se parler. J'adhère à la politique dans cette optique : je suis persuadé qu'il est envisageable d'accompagner les évolutions que connaît Confignon de manière à préserver la qualité de vie et valoriser le patrimoine naturel pour une meilleure cohésion sociale.

Je m'investis dans la promotion d'un urbanisme

durable et partagé. J'aimerais que Confignon soit une commune qui mette l'accent sur la solidarité dans son fonctionnement, en mettant en place des logements accessibles qui offrent une place à toutes et à tous. Une commune qui met l'accent sur la durabilité et le respect de l'environnement. Une municipalité qui favorise la cohésion sociale en offrant des espaces publics de haute qualité ainsi que des équipements culturels et un lieu pour rassembler les différents besoins des habitants de la commune, comme une Maison de quartier ?

Projet : Développer des espaces jeunesse voir une Maison de quartier pour la commune.



Gustavo Kuhn

« La paix ne peut exister sans justice, la justice ne peut exister sans équité, l'équité ne peut exister sans développement, le développement ne peut exister sans démocratie, la démocratie ne peut exister sans le respect de l'identité et de la valeur des cultures et des peuples. »

– Rigoberta Menchú Tum

47 ans, marié, une enfant de 13 ans, chargé d'information sociale à l'Etat de Genève.

Arrivé d'Argentine enfant en tant que requérant d'asile avec ma mère, j'ai grandi à Confignon où j'ai fait mon école primaire puis le cycle au Vuillonex. Après avoir habité également à Onex, Avully, Lancy, en Argentine et en ville de Genève, je suis revenu à Confignon en 2019.

J'ai été pendant 19 ans journaliste, à la *Tribune de Genève* puis au *Courrier*, où j'ai été corédacteur en chef et responsable de la politique. Je travaille depuis plus de trois ans au Département de la cohésion sociale du canton, où ma tâche est de faire mieux connaître les prestations sociales.

Après avoir passé de nombreuses années à couvrir et commenter la politique, je veux apporter mon expérience au Conseil municipal et aider à développer Confignon, qui soit accueillante pour toutes et tous. A travers des logements, des lieux de vie et des mobilités qui tiennent compte des besoins de chacun et chacune, notamment des enfants, des seniors et des personnes à mobilité réduite.

Projet: Créer un poste de délégué à la Jeunesse pour mieux répondre aux besoins des adolescents & enfants.



Marie-Ajna Peradotto

« Les erreurs ne se regrettent pas, elles s'assument. La peur ne se fuit pas, elle se surmonte. »

– Simone Veil

21 ans, habitante de Confignon-village, étudiante.

J'ai grandi à Confignon, au sein d'une famille très engagée pour diverses causes politiques, et l'intérêt peut-être de là, avec la volonté aussi de mieux comprendre comment fonctionnent les choses, et d'essayer de les changer quand il faut.

Projet: Multiplier les points d'eau publics, pour améliorer la qualité de vie face au réchauffement climatique: fontaines, pataugeoire voire piscine publique.



Alexandre Nunes

« L'avenir n'est pas ce qui va arriver, mais ce que nous allons en faire. »

– Henri Bergson

41 ans, marié et deux enfants de 8 et 10 ans. Je travaille actuellement comme employé de banque où je supervise des équipes dédiées au conseil en investissement financier.

Mon engagement pour et à Confignon m'est cher parce que je me sens proche de ces terres. J'y ai fait une partie de ma scolarité et j'ai joué au foot pendant de nombreuses années à Bernex ainsi qu'au « terrain de Confignon » comme nous aimions l'appeler alors avec mes jeunes camarades. En ce temps, je me souviens, Confignon était déjà à mes yeux synonyme d'un village harmonieux et respectueux de ses richesses: une nature spectaculaire et une qualité de

vie précieuse pour ses habitants. L'avenir est ce que nous en ferons et j'aime m'engager pour mettre mon temps à disposition des autres et soutenir des projets afin de poursuivre le beau développement de notre commune. Je souhaite avant tout préserver notre nature et la mettre en valeur ainsi que prendre soin des enjeux et du cadre de vie de nos familles.

Projet: Créer un marché familial qui mette en avant les productrices et producteurs de la Champagne et de Confignon, le vendredi après-midi et jusqu'en fin de journée.



Aline Joliat Saulnier

« Ne doutez jamais qu'un petit groupe de citoyens engagés et réfléchis puisse changer le monde. En réalité c'est toujours ce qui s'est passé. »

– Margaret Mead

50 ans, séparée, 3 enfants. Responsable de la gestion des déchets pour une commune genevoise. Membre de Voix de gauche. Ayant grandi à Confignon, y revenir il y a quinze ans avec mes enfants a été une évidence.

Pour moi, le développement durable est le défi majeur de notre époque. C'est la base de toute action politique. Active dans ce domaine au sein d'une commune genevoise depuis plusieurs années, je souhaite poursuivre mon engagement au Conseil municipal. Poursuivre mon mandat me permettra de continuer à mettre mes compétences au service de la collectivité pour que notre commune s'engage encore plus dans la durabilité. Intégrer la durabilité dans la stratégie

de la commune n'est pas une option, mais une nécessité pour répondre aux besoins sociaux, pour réguler le développement économique et préserver les ressources, pour développer les infrastructures, des logements de qualité et abordables, et la mobilité. En un mot pour améliorer les conditions du bien vivre ensemble.

Projet: Pacifier le centre du village pour améliorer la sécurité des déplacements, sensibiliser à la pratique des mobilités actives, améliorer la qualité de l'air et atténuer les conflits d'usage de la voirie au sein des quartiers.

Notre programme 2025-2030 : Agir ! Ensemble

Le groupe PS, Vert-e-s, Voix de Gauche – Confignon.Ensemble est persuadé que la construction de la cohésion sociale est la priorité première: apprendre à vivre ensemble, développer et promouvoir la solidarité, lutter pour plus d'égalité; un travail prioritaire et à reprendre sans cesse dans la commune.

Penser autrement, produire autrement, consommer autrement déjà à l'échelle communale doit être au centre de notre pensée et de nos actions. Il est donc urgent que nous parvenions à changer certains modèles qui façonnent notre vie actuelle et mènent inexorablement au changement climatique, à l'effondrement de la biodiversité, à la pollution chimique, à la raréfaction de l'eau potable et à des inégalités toujours plus criantes entre citoyennes et citoyens.

Nous voulons travailler à l'édification d'une commune encore plus durable, qui sache garantir un juste accès aux ressources de la terre et assurer leur pérennité, à une commune plus équitable, plus ouverte et plus solidaire.

Pour cela, il est donc essentiel que nous élargissions encore notre vision de la durabilité et que celle-ci guide nos actions dans tous les domaines de la vie communale, notamment en prenant réellement en compte l'ensemble des 17 objectifs du développement durable (ODD) édictés par l'ONU dans le cadre de son agenda 2030.

En ce sens, nous articulons notre programme 2025-2030 pour Confignon autour de **4 axes forts & 55 mesures** :

Cohésion sociale, culture & solidarités

Nous défendons une vision dans laquelle la qualité de vie passe par la cohésion entre les habitant-e-s, par une commune dynamique qui propose une large palette d'activités et qui soutient les propositions des associations, tout en prêtant attention à ce que personne ne soit laissé au bord du chemin et en cultivant la solidarité.

Cohésion sociale

1. Développer des lieux de rencontre ouverts à diverses activités, à Confignon-village comme à Cressy: constructions légères, modulaires, provisoires ou déplaçables, à dispositions des associations de la commune.
2. Développer un espace dédié à la jeunesse, et une véritable Maison de quartier intergénérationnelle.
3. Ouvrir un café citoyen sur la place du village, un lieu de rencontre où loisirs, culture et citoyenneté seront développés par et pour toutes les générations.
4. Collaborer de manière plus directe et proactive en accompagnant les associations et les habitant-e-s, en mettant en place des contrats de quartier, afin de favoriser la participation, non seulement à la réflexion mais également à la réalisation de projets concrets pour la population.

5. Mettre en place une politique RH juste, égalitaire et ambitieuse pour l'administration communale.

6. Améliorer l'information sociale aux familles, aux jeunes et aux seniors, en identifiant les besoins, offrant une orientation et des solutions adaptées, afin de lutter contre l'isolement et la précarité.

7. Créer un poste de délégué à la Jeunesse.

8. Intensifier le soutien aux jeunes: formation continue, petits jobs & offres de travaux communaux, insertion professionnelle.

9. Soutenir et promouvoir les associations actives dans l'appui scolaire et familial.

10. Développer un « espace familles » communal.

11. Assurer une place de garde comme espace de socialisation pour chaque enfant jusqu'à l'entrée à l'école primaire.

12. Proposer des places de centre aéré et de découverte d'activités le mercredi après-midi.

13. Lutter contre les discriminations: informer, sensibiliser, concertation avec les habitant-e-s (Mois des fiertés).

14. Soutenir et promouvoir la vie associative de la commune, également dans l'optique de mieux accueillir les nouvelles personnes arrivant sur la commune.

Culture

1. Proposer une vraie saison culturelle qui renforce la citoyenneté et le vivre-ensemble: spectacles, concerts, débats citoyens, atelier créatifs, café-philos, participation à des projets sociaux ou écologiques, à des programmes de solidarité intergénérationnelle.

2. Offrir un « pass culture » d'une année à chaque jeune de la commune qui atteint sa majorité, avec la programmation culturelle de la commune et la possibilité de bénéficier d'un accompagnement pour mettre en place des événements et propositions artistiques.

3. Ouvrir un espace culturel qui permette l'organisation de spectacles, d'expositions et l'accès à des locaux de répétitions (musique, ...), notamment pour les jeunes.

Solidarités

1. Faire connaître et promouvoir la Bourse du bénévolat et élargir son offre de services (accompagnement, soutien,

cours, échange de coups de main, garde d'enfants, ...)

2. Augmenter le taux de solidarité internationale pour atteindre enfin la recommandation de l'ONU de 0.7% du budget communal.

Logement, mobilité & vie de quartier

Les besoins de logements sont criants aujourd'hui, en particulier pour nombre de familles qui peinent à trouver un logement adapté à leurs besoins sur la commune. Il s'agit également d'adapter la mobilité de notre commune à la qualité de logement que nous y souhaitons, en diminuant les nuisances liées au trafic de transit, notamment, et en soutenant plus activement la mobilité douce & les zones piétonnes, favorables à une vie de quartier riche & apaisée.

Logement

1. Rénover ou développer des constructions durables uniquement (matériaux, énergies, architecture évolutive): mettre en place les règlements, l'information et les recommandations nécessaires.

2. Investir dans l'achat de terrains (droit de préemption et d'emption) afin de construire du logement social et de mettre à disposition les terrains à des coopératives de logement. Favoriser d'une manière générale le modèle coopératif dans le développement des nouveaux quartiers.

3. Etablir une feuille de route pour la Fondation du logement sur 10 ans, lui donner les moyens d'être plus proactive. Lier sa présidence au dicastère du Conseil administratif en charge du social.

4. Réfléchir à une plateforme d'échange de logements sur la commune, réunissant privé et public.

Mobilité

1. Prioriser la mobilité douce et réaliser enfin les aménagements urbains en conséquence.

2. Réfléchir à la circulation automobile dans le centre, notamment autour de la place piétonne du village et au cœur de Cressy.

3. Mettre en place une ligne d'un petit bus de transports publics, desservant le village et le bas du Coteau (lien Cherpines-Village-Cressy).

4. Soutenir les incitations au report modal sur les transports publics et la mobilité douce (allocation transport à prix réduits).

5. Modérer radicalement le trafic de transit (route de Sorral, chemin de Vuillonex, Cressy, Confignon-dessous): limitations de la vitesse, sens uniques, zones « riverains seuls autorisés » ...

6. Couvrir les parkings-vélos aux principaux lieux d'échange avec les transports publics (Croisée en particulier).

Vie de quartier

1. Mettre en place des contrats de quartier offrant la possibilité aux habitant-e-s de proposer des idées ou des projets pour améliorer la vie quotidienne et la cohésion sociale de leur quartier, avec le soutien de l'administration communale pour les mettre en œuvre.

2. Renforcer la présence de la police municipale aux horaires nocturnes et à pied dans la rue, en intensifiant la collaboration avec les travailleur-euse-s sociaux, afin de prévenir les problématiques de déprédation et d'incivilités.

3. Réunir dans un même dicastère le social et la police municipale, afin d'améliorer la collaboration entre prévention et répression.

Economie locale & durabilité

Aujourd'hui, l'économie se doit d'être locale et de s'inscrire dans une durabilité à la fois environnementale et d'emploi, en favorisant une dynamique circulaire vertueuse. Cette durabilité doit être pensée à l'échelle de la commune en connectant les bonnes idées et en les planifiant de manière lisible dans un plan climat à l'horizon 2050 pour répondre au défi de l'urgence climatique et de l'effondrement de la biodiversité.

Economie locale

1. Recenser et promouvoir les productrices et producteurs locaux ainsi que l'agriculture contractuelle de proximité.

2. Créer un marché familial qui mette en avant les productrices & producteurs de la Champagne et de Confignon, le vendredi après-midi et jusqu'en fin de journée.

3. Soutenir une « solidarité maraîchère » entre jardins privés (conseils, entraide, prêt de matériel) ainsi les démarches volontaires des habitant-e-s pour de nouveaux potagers et vergers participatifs sur la commune.

4. Soutien à une économie de proximité solidaire & responsable: bibliothèque d'objets en tous genres (ouvrir une antenne de La Manivelle), troc entre habitant-e-s.

5. Ouvrir une recyclerie & « repair café » associatif autogéré par les habitant-e-s (cf. l'Antenne à Sottens).

6. Favoriser l'accueil d'entreprises écoresponsables dans la ZIA des Cherpines (durabilité, emplois, ...), mais également sur le reste de la commune, en mettant en place une véritable promotion économique durable.

Durabilité & biodiversité

1. Dans le cadre du plan climat initié par Voix de gauche, planifier de manière durable l'entretien des chemins et sites communaux (plantes, arbres, produits utilisés, ...).

2. Sanctuariser les espaces naturels existants (Vallon de l'Aire, Pénétrante Verte, Evaux), refuser les déclassements de zone agricole ou naturelle, prêter une attention particulière à la pénétrante verte en tant que couloir de biodiversité.

3. Promouvoir la réduction des déchets ménagers, reprendre les campagnes de recyclage et développer les points de recyclage à proximité des logements.
4. Mettre en place des « conversations carbone » permettant de réunir les habitant-e-s autour de solutions concrètes face aux enjeux climatiques et de biodiversité.
5. Créer un fonds climat communal pour sortir des énergies fossiles et soutenir des projets locaux de protection de l'environnement.
6. Développer une gestion différenciée des espaces verts de la commune et encourager la permaculture.

Sport, santé & environnement

Le sport est un vecteur de lien social, mais aussi de bien-être et de dépanouissement. Il doit être promu à tous les âges et s'inscrire également dans une démarche de promotion de la santé et d'un environnement sain.

Sport

1. Améliorer les conditions de pratique du sport libre (hors-club) en mettant à disposition des infrastructures légères ouvertes à toutes et tous.
2. Soutenir les clubs sportifs, en particulier dans leurs actions d'initiation et de développement de la pratique sportive.
3. Planifier la construction de nouvelles infrastructures sportives de qualité dans les nouveaux quartiers, en privilégiant la mutualisation avec les communes voisines dans une complémentarité de l'offre de sports.

4. Mettre à disposition de chaque enfant de 12 ans un « chèque sport », de manière à inciter à l'inscription dans un club/cours de sport pendant une année.
5. Proposer une palette d'activité sport-santé via des mesures incitatives, légères et dynamiques (entraînements de course à pied en groupe, fitness urbain, soutien aux cours de sport en lien avec les associations d'habitant-e-s).
6. Développer un programme « sport-seniors » avec des activités hebdomadaires variées et adaptées.

Santé

1. Proposer des ateliers pratiques autour de la cuisine et de l'alimentation (bénéfices & dangers).
2. Poursuivre la mise en réseau du travail des intervenant-e-s en santé sur la commune (IMAD, travailleurs sociaux, EMS, réseau de bénévoles, ...) pour une meilleure prise en compte des besoins concrets et une réponse efficace et coordonnée.
3. Développer les points d'eau accessibles pour les habitant-e-s : fontaines, pataugeoire, piscine municipale.

Environnement

1. Végétaliser les bâtiments et le mobilier urbain (abribus, ...) et lutter contre les îlots de chaleur.
2. Intensifier massivement la plantation d'arbres dans les zones urbanisées (Cressy en particulier) en profitant du nouveau fonds cantonal et assurer que les nouveaux quartiers soient pensés dès le départ comme arborisés (taux de canopée >30%).

Prochains rendez-vous !

Mercredi 19 février, 20h, Hill's Coffee (rue Edouard-Vallet) : **conversation carbone!** Une méthode d'intelligence participative mise au service de la recherche de solutions concrètes et partagées pour réduire notre empreinte carbone et améliorer notre qualité de vie! Plus d'information : www.voixdegauche.ch/papotecarbone

Dimanche 9 mars, 18h, Chant'Grange (route de Soral, 28) : **spectacle de stand up politique!** Car comme le disait notre président de la Confédération, « Rire, c'est bon pour la santé ». Les élèves de stand up d'Impro Suisse vous distilleront leurs meilleures vanes. Et on réfléchira autour d'un verre à l'humour en politique! Plus d'information : www.voixdegauche.ch/standup

Elections le 23 mars à Confignon
Choisissez la liste n° 3
PS, Vert-e-s, Voix de Gauche - Confignon.Ensemble!



www.voixdegauche.ch

www.confignonensemble.ch

COMITÉ DE RÉDACTION Françoise Joliat, Fabienne Hutin, Félicien Mazzola. RELECTURE Jean-Jacques Isaac.
 IMPRESSION Imprimerie Chappuis. TIRAGE 1900 exemplaires. CONTACT journal@voixdegauche.ch



Groupement
 alternatif
 à Confignon